

BAB II

GAMBARAN UMUM

A. Iwan Fals

Gambar 2.1 Profil Iwan Fals



Sumber : https://id.wikipedia.org/wiki/Iwan_Fals

Virgiawan Listanto adalah nama asli dari Iwan Fals, lahir di Jakarta pada tanggal 3 September 1961. Iwan Fals adalah anak pasangan dari Lies Suudijah dan Kolonel Anumerta Sucipto. Nama Iwan Fals ia dapatkan dari seorang temannya bernama Engkus yang bekerja di bengkel. Temannya memberikan komentar kalau suara Iwan Fals saat manggung dirasa Fals, dari situlah julukan Fals ia dapatkan.¹ Iwan Fals adalah seorang penyanyi yang beraliran balada dan *country*. Semasa kecil Iwan berada di Bandung, pada saat usia 13 tahun Iwan mengasah bakatnya dengan

¹ Ferry Budi Saputra, “Asal Usul Nama Iwan Fals, Awalnya Dicituskan Sama Tukang Bengkel di Kampung”<https://hai.grid.id/read/072978199/asal-usul-nama-iwan-fals-awalnya-dicituskan-sama-tukang-bengkel-di-kampung?page=all> (diakses pada tanggal 23 Februari 2022, pukul 09:55)

cara mengamen, dengan cara tersebut Iwan menekuni dunia musik dan ia digunakan untuk belajar menciptakan lagu. Selanjutnya Iwan mendapat ajakan untuk mengadu nasib di Jakarta. Perjalanan Iwan tidak mudah saat ia di Jakarta, jatuh bangun dalam menuntunnya menuju puncak karir yang tidak mudah. Hingga sampai akhirnya Iwan bekerja sama dengan Musica Studio, barulah disini lagu-lagu Iwan digarap dengan serius. Pada awal karir Iwan telah banyak menciptakan lagu tentang kritik pemerintah. Iwan Fals juga menciptakan lagu berjudul “Ibu” yang ia persembahkan khusus untuk memperigati hari ibu pada tanggal 22 Desember.²

Setelah lama berkecimpung di dunia musik, Iwan Fals telah mengantongi banyak penghargaan. Pada awal karir ia telah menjuarai Festival Musik Country pada tahun 1980 lewat lagunya Oemar Bakri dan berhasil menembuh *Gold Record*. Hingga secara berturut-turut pada tahun 1999-2000 ia berhasil meraih penghargaan sebagai penyanyi pria terbaik di Anugrah Musik Indonesia dan pada 2003 ia juga meraih penghargaan penyanyi pria solo terbaik. Penghargaan lain ia juga terima yaitu mulai Most Favorite Male, Anugrah Planet Musik, SCTV Award, With The Compliment Of Metro Tv.³

Iwan Fals menikahi seorang perempuan bernama Rosana dan dikaruniai 3 anak bernama Galang Rambu Anarki, Anisa Cikal Rambu Bassae, dan Raya Rambu Rabbani. Hanya anak pertama yaitu Galang Rambu Rabani yang mengikuti jejak sang ayah, namun takdir berkata lain anak pertamanya yaitu Galang Rambu Anarki meninggal dunia. Nama Galang Rambu Anarki dijadikan salah satu judul lagu dari

² Wikipedia, “Iwan Fals”, https://id.wikipedia.org/wiki/Iwan_Fals (diakses pada tanggal 24 September 2021, pukul 19:36)

³ Ibid.

Iwan Fals. Ketiga anak Iwan Fals memberikan banyak inspirasi untuk Iwan Fals sendiri di dunia musik.⁴

B. Lagu “Ibu” Karya Iwan Fals

Dalam penelitian ini peneliti mengambil objek penelitian yaitu lirik lagu “Ibu” karya Iwan Fals. Iwan Fals mempersembahkan lagu “Ibu” untuk memperingati hari Ibu yang jatuh pada tanggal 22 Desember. Lagu ini ia ciptakan sebagai bentuk penghargaan dan rasa sayang kepada sang ibunda. Karyanya ini merupakan curahan hati Iwan Fals tentang bagaimana perjuangan sosok ibu di dalam keluarga. Terutama dalam merawat dan mendidik anak dengan tak kenal lelah dan tak mengharap balasan apa pun. Awalnya lagu “Ibu” rilis pada tahun 1980 kemudian diaransemen ulang dan rilis pada tahun 1988. Lagu “Ibu” masuk dalam album 1910.⁵

Pemilihan lagu “Ibu” karya Iwan Fals sebagai objek penelitian didasari atas pertimbangan peneliti tentang makna lagu tersebut. Hal tersebut berkaitan dengan realita pada zaman sekarang, banyak anak yang tega menelantarkan bahkan membuang orang tua kandungnya. Dengan demikian, peneliti tertarik menggunakan lagu “Ibu” karya Iwan Fals sebagai objek penelitian karena lagu “Ibu” karya Iwan Fals berisikan pengingat betapa besar pengorbanan sosok ibu.

⁴ Ibid.

⁵ KepoGaul, “Mengulas Lirik Lagu Iwan Fals Ibu Yang Bermakna Dalam” <https://www.kepogaul.com/seleb/memetik-pelajaran-dari-makna-lirik-lagu-iwan-fals-ibu/> (diakses pada tanggal 29 September pukul 10:43)